

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Pendidikan merupakan kunci bagi suatu bangsa untuk bisa menyiapkan masa depan dan sanggup bersaing dengan bangsa lain. Dunia pendidikan dituntut memberikan respon lebih cermat terhadap perubahan-perubahan yang tengah berlangsung di masyarakat. Masyarakat pasca modern menghendaki adanya perkembangan total, baik dalam visi, pengetahuan, proses pendidikan, maupun nilai-nilai yang harus dikembangkan bagi peserta didik, untuk menghadapi tantangan masa depan yang semakin kompleks. Indonesia dimasa depan mengisyaratkan perlunya Sumber Daya Manusia (SDM) yang kreatif, mandiri, inovatif dan demokratis, maka dunia pendidikan yang harus mempersiapkan dan menghasilkannya.<sup>1</sup>

Motivasi orang tua adalah dorongan terhadap anaknya bagaimana supaya lebih bersemangat dalam meningkatkan prestasi. Motivasi yang kuat membuat anak sanggup ekstra keras untuk mencapai tujuan sesuatu.<sup>2</sup> Karena dengan perhatian dan motivasi orang tua ini akan sangat bermanfaat bagi berlangsungnya kegiatan belajar anak. Dengan adanya motivasi anak akan terdorong untuk lebih semangat dalam belajar. Di sinilah motivasi orang tua diperlukan dalam dunia belajar, khususnya dalam belajar ilmu agama.

---

<sup>1</sup>Widayati, S. *Reformasi Pendidikan Dasar*. (Jakarta: PT Gramedia Widiasarana Indonesia, 2002), hlm. 6

<sup>2</sup>Hasbullah Tabrany. *Rahasia Sukses Belajar*.(Jakarta: Raja Grafindo, 2004). Hal. 30.

Dalam pandangan Islam, orang tua memiliki tanggung jawab yang tinggi terhadap masa depan anak-anaknya. Masa depan anak tergantung kepada bekal yang diberikan oleh kedua orang tuanya. Hal ini menjadi perintah Allah Swt. dalam Al-Qur'an Surat At-Tahrim ayat 6 : *“Hai orang-orang yang beriman, peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka yang bahan bakarnya adalah manusia dan batu; penjaganya malaikat-malaikat yang kasar, keras, dan tidak mendurhakai Allah terhadap apa yang diperintahkan-Nya kepada mereka dan selalu mengerjakan apa yang diperintahkan.”* (Depag RI, 2005: 561)

Motivasi orang tua dalam menyekolahkan anaknya di suatu sekolah tampak beragam; ada yang menyekolahkan anaknya di sekolah negeri, swasta, ataupun sekolah yang berasrama (pesantren). Dari beberapa alternatif dalam memilih sekolah, tidak sedikit dari orang tua yang menyekolahkan anaknya di lembaga pendidikan (sekolah) swasta. Penyebabnya, pendidikan swasta telah terbukti menempatkan Islam sebagai pijakan dalam membentuk peserta didik yang unggul, cerdas, dan bertakwa.

SMP Insan Cendikia Surakarta adalah salah satu wadah pendidikan swasta yang berbasis agama (Islam) telah eksis keberadaannya untuk mencetak generasi Islam yang tangguh dan menguasai ilmu pengetahuan yang luas guna menghadapi tantangan zaman yang semakin kompleks. Pada gilirannya, sampai saat ini banyak sekali para orang tua yang berebut menyekolahkan anak-anaknya di SMP Insan Cendikia Surakarta. Hal ini bisa dilihat dari jumlah pendaftar siswa baru yang semakin tahun terus bertambah

dan dari animo masyarakat pendidik untuk berkunjung ke SMP Insan Cendikia Surakarta.

Berdasarkan hal di atas, maka penulis tertarik untuk meneliti lebih mendalam tentang SMP Insan Cendikia Surakarta, sehingga diperoleh data apa yang memotivasi para orang tua menyekolahkan anak mereka ke SMP Insan Cendikia Surakarta. Maka, dari latar belakang tersebut penulis mengangkat judul skripsi “MOTIVASI ORANG TUA MENYEKOLAHKAN ANAKNYA DI SMP INSAN CENDIKIA SURAKARTA KELAS 1 TAHUN PELAJARAN 2013/2014.”

## **B. Perumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka dapat dirumuskan permasalahan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagaimana motivasi orang tua dalam menyekolahkan anaknya di SMP Insan Cendikia Kelas 1 Tahun Pelajaran 2013/2014?

## **C. Tujuan dan Manfaat Penelitian**

1. Tujuan Penelitian

Tujuan yang hendak dicapai dengan adanya penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Untuk mengetahui dan mendeskripsikan motivasi orang tua dalam menyekolahkan anaknya di SMP Insan Cendikia Kelas 1 Tahun Pelajaran 2013/2014.

- b. Untuk mengetahui dan mendeskripsikan faktor-faktor yang mempengaruhi motivasi orang tua dalam menyekolahkan anaknya di SMP Insan Cendikia Kelas 1 Tahun Pelajaran 2013/2014.

## 2. Manfaat Penelitian

Manfaat yang diharapkan dari pelaksanaan penelitian ini adalah sebagai berikut:

### a. Teoritik

Sebagai pengembangan terhadap keilmuan Tarbiyah terutama dalam hal motivasi masyarakat untuk memilih pendidikan berbasis Islam sebagai tempat pendidikan bagi anak-anaknya dan bagaimana implikasinya terhadap lembaga pendidikan Islam.

### b. Praktis

Sebagai pemikiran lebih lanjut. Khususnya para orang tua pada umumnya dalam keinginannya untuk memasukan anaknya ke sekolah berbasis Islam. Begitu juga untuk meningkatkan kualitas dan kuantitas lembaga pendidikan Islam serta memperbaiki manajemennya sehingga orang tua tidak ragu-ragu lagi memilih lembaga pendidikan Islam sebagai tempat pendidikan bagi anak-anaknya.

## **D. Sistematika Penulisan Skripsi**

Sistematika pembahasan dalam skripsi ini terbagi dalam lima bab, satu dengan yang lain merupakan satu kesatuan yang utuh dan saling berkaitan. Masing-masing bab terbagi dalam beberapa sub bab. Untuk mempermudah pemahaman maka susunannya dapat dijelaskan di bawah ini:

Bab I pendahuluanyangmemuat tentang; latar belakang, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian serta sistematika penulisan skripsi.

Bab II merupakan landasan teori memuat tentang motivasi, motivasi orang tua dengan menyekolahkan anak, faktor-faktor yang mempengaruhi motivasi orang tua dan kajian penelitian yang relevan.

Bab III metodologi penelitian, yang memuat tentang jenis penelitian, pendekatan penelitian, sumber data, metode penentuan subyek, metode pengumpulan data dan metode analisa data.

Bab IV deskripsi data meliputi deskripsi data primer tentang data inti penelitian dan data sekunder berupa data profil obyek penelitian.

Bab V analisis data yang dilakukan dengan menelaah seluruh data tersebut, selanjutnya diadakan reduksi data, serta disusun secara sistematis.

Bab VI kesimpulan dan saran yang memuat tentang kesimpulan dari hasil penelitian serta saran-saran untuk kemajuan penelitian dan kata penutup.